

# EL NOTICIERO

## Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 9 DE MARZO DE 1905

NÚMERO 834

**MAURO R. FERNANDEZ** } Despacha de 12 m. á 3 p. m.  
 En su oficina calle 4a. Sur,  
 frente al Banco de Costa Rica

Médico y Cirujano Enero 7.

### El Noticiero

DIRECTOR: **Modesto Martínez**  
 REDACTORES: **Modesto Martínez, Segundo Ispizua**  
 ADMINISTRADOR: **J. Manuel Vega**  
 OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,  
 75 varas al Este de la Oficina Telefónica.  
 Avenida 5ª, Oeste  
**APARTADO 109 Teléfono N.º 26**

## LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N.º 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.  
 En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1ª y 2ª, catafalcos, ataúdes desde 2 colonas. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.  
 Enero 26. 1m. A. LANDERGREN, Sa. seor.

## El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos

## Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHRMOSER HERMANOS Febrero 11. 1m

## A V I S O

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. Gordon & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, pudiendo también emplearse como Dinamo para seiscientos lucas.  
 VENDEN: HTE TOURNON & Co. Marzo 7. 1m. alt.

## Ferrocarril de Costa Rica

— AVISO AL PUBLICO —

Desde el primero de Marzo próximo en adelante, la tarifa de pasajes de y para las estaciones llamadas "de bandera" que figuran en el itinerario de primero de Julio de 1904, se computará del mismo modo que para las estaciones llamadas "de tarifa", es decir según el número de millas que representa la distancia exacta entre dos puntos, calculándose las fracciones como una milla completa.

El Cairo, Parismita, y El Hogar, en el Ramal de Guápiles, que no figuran en el Itinerario citado, se considerarán también como "Estaciones de bandera", para los fines de la nueva tarifa.

El mínimum será como hasta la fecha  $\text{¢}$  0.25 en primero clase, y  $\text{¢}$  0.20 en segunda, y se añadirá al valor del pasaje al impuesto de Beneficencia creado por Decreto n.º 7 de 26 de Setiembre de 1899.

por R. E. BRUNGER,  
 Administrador,  
 A. MOREMO.

San José, 11 de Febrero de 1905. 10v. al.

## Aviso Importante

PARA LOS EXPORTADORES DE CAFÉ,

LINEA DE VAPORES DIRECTOS A INGLATERRA, DE ELDERS AND FYFFES, LTD.

Ponemos en conocimiento de los señores exportadores de café que el llevado por el vapor "Greenbrier" que salió de Limón el día 18 de febrero próximo pasado lo entregó en Manchester, Inglaterra, el día 7 de marzo de 1905.

UNITED FRUIT COMPANY.—DIVISION DE COSTA RICA.

R. J. SCHWEPPE, ADMINISTRADOR. Marzo 9. alt. 6v.

## Inglés y Frances

A cinco colones mensuales, pago adelantado, damos desde hoy clases de esos idiomas. Colegio de San Luis Gonzaga, marzo 9 de 1905.

JAMES HAYTER. HENRI FAILLIART P. PROFESORES.

15 v. alt.

### Oficial

Se deroga el artículo 48 del reglamento de la Escuela Normal de San José, y los normalistas libres no tendrán derecho á percibir otro sueldo que el asignado en el correspondiente presupuesto.

Se autoriza la exhumación de los restos de las señoras Francisco y Justina Roldán Mirad del Cementerio de Puntarenas para trasladarlos á de esta ciudad.

Se acepta la renuncia presentada por el Comandante de la Plaza de Cartago Coronel don Niomedes Rojas Arrieta y se le reorganiza interinamente de la Comandancia al Comandante Mayor don Arcadio Quirós A.

### Noticias de Italia

Roma, 15 de Febrero.— El Rey Vitor Manuel tiene en estudio el plan para una Cámara Internacional de Agricultura, compuesta de Cámaras en los diferentes países, con un cuerpo directivo en Roma. El objeto del plan es normalizar las condiciones de la agricultura en todo el mundo, procurando que los precios de los artículos no sufran, como ahora acontece, los efectos del agiotaje ó de fenómenos naturales, sino que sean iguales en todas partes.

El Ministro de Relaciones Exteriores, señor Tittoni, y el Embajador inglés en Roma, Sir E. E. Espron, han firmado un convenio, según el cual Gran Bretaña cede á Italia su territorio de Kismayeff, en Somaliland, donde Italia construirá un puerto para el tráfico de los productos de Benadir.

### Término de una comisión militar

Ha terminado la comisión militar de estudio que su Gobierno le comisiona, el Sargento Mayor del Ejército costarricense, don Gerardo Zúñiga Montañés.

Con este motivo, la segunda zona militar ha pasado una encomiástica comunicación al Consulado General de Costa Rica, en la que hace ver la asiduidad y eficacia de los estudios hechos por el Mayor Zúñiga y la conducta observada por este jefe durante su permanencia en las filas de nuestro Ejército.

Considerando lo expuesto por la autoridad militar nombrada, deploramos el pronto término de la comisión de este distinguido jefe, que ha sabido captarse una situación envidiable en nuestros círculos militares y sociales. — "La Ley" de Santiago.

### Dos bandoleros atacan á una señora

Ferocidad de los bandidos

Cómo se libró de ser robada y tal vez muerta

Grave estado de la víctima

Atenas, 5.— El domingo 26 del corriente, entre seis y siete de la mañana, en la casa de habitación del señor Ramón Sáenz, situada en el lugar llamado Santa Lucía, fué atacada por dos salteadores armados de palos y cuchillos, la señora Concepción León, esposa del antes citado. Los hechos ocurrieron de la manera siguiente:

Se encontraba la señora León en compañía de un hijo menor Reinaldo, cuando de súbito se presentaron á la puerta de su casa dos individuos, que por su fisonomía y ropa andrajosa y sucia, infundieron sospechas á la señora León, quien, haciéndose la indiferente, preguntó á sus interlocutores: ¿Qué se les ofrece si, recibiendo por contestación: — "Dice Ramón Sáenz que lo mande con nosotros el dinero que dejó guardado". A lo que la señora contestó: "que su marido se encontraba por ahí cerca, lavándose, y que ella no podía entregar dinero que no tenía".

Los asaltantes, al notar en la mujer un ánimo varonil, le repitieron: — "A su marido lo vimos en Atenas, no mienta" y acto continuo, el más atrevido de ellos, se adelantó encima de ella, le dió un fuerte empujón, acompañado de otro más fuerte garrotazo en la cabeza, cayendo el cuerpo de la infeliz mujer de espaldas y sobre unos pilares del fogón, mientras su compañero de asalto, le decía en voz baja: — "No habrá por ahí cerca algún chocalán que nos esté viendo? Saigamos á revisar el solar;

... y si lo encontramos,— dijo el verdugo, — lo degüello. ....

Al oír estas palabras, Reinaldo, que se encontraba tras la casa, pálido y tembloroso, se escapó y guareció tras unas maderas frías de pátano. Los malhechores revisaron el solar, oportunidad que aprovechó la señora León, no obstante el tremendo garrotazo recibido en la cabeza, para dirigirse al lugar donde tenía colocado el baúl. Lo destrancó, sacó el dinero que dentro había, y lo metió en una funda de almohada, todo esto con una ligereza pasmosa, y regresó apresuradamente.

Los malhechores no se apesadonaron de esta magnocación, entraron de nuevo al aposento, intimaron por segunda vez á la señora para que les entregara el dinero, y como no les concedió lo solicitado, el mismo que pocos momentos antes le había propinado un garrotazo, le ajustó otros tantos, y no contentos el verdugo, quiso degollarla mientras su compañero se ocupaba en registrar buecos, camas y cuanto en el aposento había. Pero éste que oía los gemidos de la pobre señora, le suplicaba á su compañero y verdugo no lo hiciera, demostrando mejores sentimientos, quizá porque éste comenzando la tarea, recordó el fatal accidente que le había pasado en la cárcel, cuando se le impusieron. La decapitación no la llevó á efecto el bandido por haberle avisado su compañero que había oído un ruido sordo de carrota, y ambos en la supuesta creencia que era en la que venía el resto de la familia del señor Sáenz, que regresaba de Grecia, á donde se había ido tres días antes del fatal accidente, y temerosos de que de que las vienas salieran huyendo por entre los matorrales; y el chiquitín Reinaldo, que hasta ese momento pado salir de su escondite, les atacó con los perros, al mismo tiempo que decía, ya resimado, y en alta voz:

— ¡Mamá! "¡Allá viene tata con el cuchillo pelao!"

Bravo, bueyes y carreta iban con dirección opuesta á la que los malhechores suponían, pues el señor Sáenz llegó á su casa con su familia, en la tarde del mismo día. Narro los hechos tal y como la familia del señor Sáenz me los contaron. El estado de la víctima es grave. Corresponsal.

### Información política

"El Día" califica de olla podrida nuestra información acerca del actual movimiento político. Muy bien! El nos da el calificativo porque nos mecenan ignorancia de las agrupaciones políticas y porque no tenemos banderita ni preferencias, acortó Ud. Somos olla podrida, sí, pero sabrosa.

O será, colega, que nos llama así, despreciativamente, porque no nos arimamos á alguna de las mesas políticas, en las que habrá manjares más finos pero tan sencillos. Si es por esto, preferimos seguir viviendo de la olla podrida y no pregonaremos un sólo manjar, exclusivamente uno.

Nuestra información será general y no de un partido exclusivo. Y como Ud. comprenderá, la tarea es más expuesta á errores. Lo que sí sería el colmo es que siendo Ud. el órgano del anti-partido, se atenga á todo lo que le informáramos sólo ese partido y estando habiendo sus noticias en las fuentes de la directiva central, incurriera en equivocaciones. Y para probarlo que sí en nosotros puede haber error, puede en Ud. haber falta de imparcialidad, tomamos el siguiente suelto de un edición, el único referente á partido que no es el suyo:

"Se nos dice que el fin de la semana en curso habrá en esta ciudad una reunión de electistas."

"Parece que don Cleto pondrá trenes expresos de las provincias, para que vengán á la reunión cuantos curiosos quieran viajar gratis á la capital."

Quedamos, pues, en que somos olla podrida y es Ud. plato en que sólo se sirve un condimento determinado, con exclusión de otro, ó que si pretende variar de viandas, puede no haber imparcialidad en sus cocineros, deficiencia más grave que el error en que puede incurrir un periódico de información, porque en el caso hay falta accidental de conocimiento y de afecto manjero y en el otro predisposición á adulterar la verdad ó peligro grave de que la adultere.

Y gracias, estimado colega, por el celo que se toma por nosotros y por su delicada advertencia de que no acoplamos todo rumor que llegue á nuestra Redacción. Sus partidarios negaron, querido compañero, los que nos hicieron decir que se habían organizado directivas anti-guistas en Santo Domingo de Heredia y San Antonio de Belén.

"El Derecho" nos dice que no es cierto que don Máximo Fernández tuviera una conferencia política con este ó aquel personaje acerca de la conveniencia de que el partido no cambiara de política.

Le garantizamos al colega que la noticia y lo tratado en la entrevista, lo octuvimos de boca del propio conferenciante. Ocupa prominente puesto, pues es actualmente diputado, y no milita ya en las filas fernandistas.

¿Deses más señas?

Directiva anti-guista en Aserri: Presidente don Francisco Chinchilla Lloza. Vice-presi-

dante, don Manuel Abarca, don José Díaz, don Florencio Castro, E. y don Pedro Corrales. Secretario, don Manuel Díaz. Pro secretario, don Llamas Castro. Tesorero, don Constantino Fallas. Vocales: señores don Simón Corrales, Rafael Abarcas, Juan Solano, Ignacio Castro, Juan Abares, José Corrales, Tomás Corrales, Luis Abarcas, Z. José Andrés Corrales, Pedro Chinchilla, José Chinchilla, Mariano Fallas, Mariano Rojas, José Chinchilla, José Chinchilla, José María Badilla, Luis Ulloa, Abares, José María Ulloa, Juan Castro Rojas, Juan Rojas, Manuel Segura, Agustín Castro, Pedro López, Saturnino Castro V., José Trinidad Díaz, Zafarías Corrales, Pedro Barboza, Silvestre Fallas, Pedro Arias.

Del mismo en San de Dios: Presidente, don Nicolás A. Faro. Vice presidente, don Esteban Monge. Secretario, don Toribio Alfaro. Pro secretario, don Juan Monge A., Tesorero, don Benedito Valverde. Vocales: señores don Manuel Monge U., Francisco Calvo, Vicente Chacón, Manuel Mora, Juan Valverde V., Fidel Valverde U., Rafael Valverde V., Donato Valverde, Nicolás A. Faro Alfaro, Juan Mora V., Domingo Díaz Fallas, Aurelio Castro, David Mora, Rafael Picado.

El mismo partido, el gremio de artesanos, constituyó un club en Cartago como sigue: Presidente, don Rafael Cordero. Vice presidente, don José María Segura. Secretario, don G. Nolaso Guevara. Pro secretario, don Carlos Brenes. Vocales: don Félix Carvajal y don Luis Cervasio. Como Presidente Honorario fué propuesto don Rafael Vindas.

Directiva fernandista en San Miguel de Abasco: Presidente, don Honorato, don Francisco Ureña S. Presidente, don Teodoro Fernández. Vicepresidente, don Pio Carvajal. Secretario, don Miguel Lobo. Tesorero, Silverio Segura S. Vocales: señores don Juan Pio Garza, José Morales, Félix Morales, Martín Mesa, Jesús Morales, Baltazar Valverde.

Las anteriores directivas son tomadas de "El Día" y "El Derecho", órganos del fernandismo y fernandismo respectivamente.

Los señores Valeriano Chacón A., Francisco Zúñiga S. y Napoleón Pacheco, de Santo Domingo de Heredia, declaran que don Federico Pacheco continúa siendo republicano neto, en contra de lo dicho por este diario.

Declaran los señores José María Carvajal, Daniel Quesada y José Rojas León, que no están dispuestos a que se les designe como miembros del partido nacional en el Zapote y ruegan que se les deje tranquilos. Hacen bien.

El señor S. A. Quirós, de Santo Domingo de Heredia, manifiesta que no se traspasa asero roso del partido republicano y no se aliará en el irónicamente llamado partido del pueblo.

Las anteriores publicaciones son originadas por publicaciones hechas en este diario y prueban la circulación que tenemos, así como prueban que podemos estar sujetos a error.

**Guerra ruso-japonesa**

**La batalla continua indecisa**

**Grandes bajas de ambas partes**

San Petersburgo, 6.—El sábado la vanguardia de la izquierda japonesa se encontraba a 5 millas de la estación de Mukden. El mismo día formó a viva fuerza Sushiza y Lanchampa. Sus ataques al centro ruso, el 13 desahogados asientos en Kanadolsen, fueron rechazados. Un desahogado de Kurapatkin fechando el 4 de marzo dice lo siguiente: "La noche del viernes pasó tranquila en el flanco occidental. En el día, un destacamento encontró una fuerza del enemigo que avanzaba de esta por el camino de Mukden. Desde esta mañana se ha oído el sonido de las armas y no se aliará en el centro ya tranquilizado, con excepción de la zona del Shake. En este punto, el viernes en la tarde, los japoneses atacaron, después de haber avanzado cautelosamente, por entre los enredos de alambres y llegaron hasta nuestros reducidos, donde arrojaron granadas de mano. Fueron rechazados, pero se podían dar a dar los cañones. La guardia japonesa continúa atacando a Kandolensan.

El 10º ataque fué rechazado hoy a las 4 a. m. Los cadáveres japoneses yacen en montes nos cerca de nuestros reducidos. La tarde del viernes, el enemigo suspendió el ataque contra los reducidos del paso de Gauto, pero se cree que lo renovará pronto. Las operaciones en otra zona del flanco izquierdo se suspendieron en la misma tarde. Noté que la tropa al frente de Kidadzu se retiraba. Entre los heridos de guerra se hallan el general Schaffly y el coronel Gurko. El sábado la vanguardia del enemigo, que está enviando nuestro flanco de reducidos a 5 millas de la estación de Mukden. Los japoneses también atacaron, pero no avanzaron más. También tomaron Lanchampa a las 5 a. m., después de un tenidísimo combate. Hoy a las 5 a. m., el avance japonés comenzó de nuevo, pero se ha hecho cesar con descargas de granadas hechas por nuestra vanguardia. Fueron rechazados los ataques del viernes y otro esta mañana." En desahogado postero, Kurapatkin avisa que el enemigo renovó su ataque a Kandolensan, pero sin éxito. Hubo gran carnicería. Los japoneses hicieron 13 ataques. Los asaltos contra la posición Kutlinski, hechos a las 2 a. m., fracasaron. Durante la noche y el día hubo tranquilidad en nuestra extrema izquierda. En la noche nuestras fuerzas en Kuchlazo, a 22 millas al Este de Liao Yang, avanzaron un poco.

San Petersburgo, 7.—Kurapatkin lanzó hoy un golpe a la izquierda del centro de Orama, justamente al Este de la vía férrea. El centro de la línea fue desahogado en casi toda la extensión del viernes ascendiendo a 23 500 mil hombres, que las japonesas no bjan de 40,000. Cuantos los prisioneros que los japoneses están muy agotados. Las japonesas renovaron hoy con energía sus ataques; sus dos ataques fue-

ron rechazados. La batalla continúa con éxito al Norte de Machiapí. Por ambas partes los combates se muestran gran valor. Sobre el Shikha hasta Shampoon, nuestras fuerzas se mantienen en sus posiciones. Rechazamos ataques nocturnos dirigidos contra Putloff y Novgorod y ejecutamos hoy un contra ataque capturando dos cañones automáticos. En la región de Erligon el enemigo se dedica a bombardear nuestra posición. Durante la noche los japoneses atacaron a Kandolensan, pero sin éxito lo mismo que el paso de Gauto.

San Petersburgo, 7.—Debido a la situación en Lejano Oriente se ha pospuesto la famosa reunión en Tzarkeoel. En los círculos militares reina mucho optimismo respecto al movimiento volador iniciado por Kurapatkin, que pronto se tendrá éxito. Millares de heridos se envían a los hospitales. Seguramente los números de bajas es superior a cualquiera de las anteriores jornadas. Susérrase que sólo la fuerza al mando de Linetich ha sufrido 7,500 bajas.

New Chung, 6.—Toda indica que ha tenido éxito abrumador el movimiento envolvente a las 11 a. m. y a las 12 en general. Será otro día. Durante los últimos días se ha subido poco de la lucha que se está verificando en las bien fortificadas posiciones centrales. Se presume que todo lo que se exige al centro japonés es sostener en sus posiciones mientras las alas se extienden hacia el Norte enviando a los flancos rusos y amenazando el ferrocarril. Puerto Artura, ha avanzado para desahogarse sobre la izquierda, barriendo cuanto encuentra a su paso. Las tropas de Nogi dicen que estas operaciones son un juego de niños comparadas con el sitio de Puerto Artura.

Cuartel General de Rensenkamp, 6.—Por el camino que conduco al Norte pasa una interminable procesión de carretas chinas llenas de heridos rusos. Cada una lleva de tres a cinco hombres. Otra vez los japoneses bajaron el centro y subieron el otro a pase de carga. Los rusos ejecutaron un contra ataque tratando de recuperar el terreno perdido. Los japoneses sacaron las posiciones rusas cerca de Obene y en el camino crítico cayó herido el general Alexiff, comandante de la vanguardia. Sin embargo el coronel Herostitski, del estado mayor general, permaneció en la línea de fuego. Los japoneses emplearon maneras ingeniosas para engañar la artillería rusa, cuyos proyectiles a pesar de haber calculado la distancia, parecían estallar lejos del punto a que se dirigían. Los cañones estaban a punto de ser currid a tiro de ensayo, cuando los batidores informaron que los japoneses hacían estallar pequeñas minas y así tiraban al aire palidas de tierra para hacer creer que allí caían los proyectiles.

Mukden, 6.—Los japoneses llegaron al rielito al sitio del ferrocarril, en un punto situado a 9 millas al Norte de Sincia y a 4 millas de Machiapí. De allí avanzaron pasando al Norte de Tachetski, sito en el camino de Sincia. No obstante de que se está librando una gran batalla al rededor de Mukden, los chinos muestran extraordinaria indiferencia. Kurapatkin cree que la tropa que confía en que se mantendrá en sus actuales posiciones. La jornada más rica de hoy, se verificó en la orilla septentrional del río Hun, pero no fué decisiva. Mañana se renovará. Dice la Gaceta oficial que no se ha verificado cambio en la posición meridional hasta el Shake. Después de confesar que el ejército del centro ha retrocedido de Sincia, el periódico, el día 6, publica las posiciones interiores, el diario oficial agrega:

"El ánimo de la tropa es excelente. Es maravillosa la sangre fría que muestra, si como en cuenta la crisis que se aproxima." Confiesa también que las pérdidas rusas son grandes, pero dice que la batalla está progresando satisfactoriamente. Todos los caminos que conducen a Machiapí y al llano occidental, que tan bruscamente se invadieron, están llenos de refugiados chinos. Todo el día la batalla progresando la batalla incesantemente. Los japoneses concentran sus energías contra Machiapí, cuya posición han estado luchando, pero a pesar de su bizarría no han podido desalojar a los rusos. Como a cuatro millas al Norte de Machiapí, se está librando un duelo de artillería. Desde el punto del Hun la línea de batalla se extiende en ambas direcciones por una distancia que no abarca la vista. Al Noroeste hacia Tachetski y al Este a lo largo del Shikha, la línea está señalada por el fuego de las granadas que están. El 5 los rusos, en un ataque que ejecutaron al este del cerro Putloff captaron dos cañones. Mas al este, los japoneses continúan sus ataques contra Kandolensan. La fuerza que atacaba el paso de Gauto se ha retirado hacia el sur. Todos los ataques de los japoneses el 5 de marzo fueron rechazados. La lucha más reñida se verificó en el ala derecha, desde Machiapí hasta Nuen-

Cuartel general de Kuroki, 6.—El bombardeo por los japoneses del cerro de Wampao y las alturas vecinas continúa. Los japoneses avanzaron cerca de Witao; gran terreno mediano, un ataque nocturno, en el cual empujaron a los rusos más arriba del cerro. Otra fuerza japonesa, que coopera con la del este del cerro de Witao, pasó al río y se posesionó de la primera línea de las trincheras. Los japoneses se hallan acostados detrás de las trincheras y los batidores rusos. Las tropas japonesas avanzaron difícilmente, porque los rusos atacaron primeramente el este después del oeste y por fin del centro. En el último ataque penetraron hasta las trincheras, pero se les sacó con la bayoneta. Los rusos tienen emplazadas 16 piezas de artillería con las cuales bombardean las posiciones japonesas frente al cerro de Witao.

**El café del Brasil**

Rio Janeiro, 7.—Según el informe oficial, la existencia de café es la siguiente: Brasil, 1,000,000 sacos, Europa, 7,000,157,000 sacos; Estados Unidos, 3,000,518,000 sacos. Un incendio ocurrió en la biblioteca de la universidad de Bahía, Calculadas, a las 10, en 2,000 contos. Fueron destruidos 4,000 tomos.

**INTERESES GENERALES**

**A cada uno lo suyo**

En una hoja suelta de la Directiva del Partido Republicano Independiente, fecha 6 del mes en curso, leemos el párrafo que sigue: "Sabemos que el Ferrocarril del Pacífico está terminado, hasta Pantaneras" (por don Bernarito Solís) y cuando los ramales trunco en Esparta y en Santo Domingo de San Mateo; que se empuerará también un ramal hacia Guanacaste, que tanto necesita de una vía férrea para desarrollar la pingüe riqueza que allí existe, en aquella importante región de la República, y que otro ramal de ferrocarril se hará para unir a Alajuela con San Antonio de Belén, ramal que aprovechará al mismo tiempo a la simpática provincia de Heredia".

Nos parece oportuno, a éste respecto, recordar al público que por acuerdo número 168 de 25 de Febrero anterior, dictado por el señor Presidente Esquivel y su Ministro el señor Astúa, fué nombrado una comisión técnica que actualmente hace los estudios preparatorios para enlazar los ramales de Santo Domingo de San Mateo y Esparta. Una vez terminado el trazado, se procederá a la construcción de la vía, en conformidad con el Decreto Legislativo número 23 de 30 de Mayo de 1904.

Además el Congreso, en Decreto número 54 de 31 de Julio de 1902 autorizó al Gobierno para construir, "una vez concluida la línea principal del Ferrocarril del Pacífico", un ramal ferroviario de vía de tracción eléctrica, que partiendo de aquella, pase por las ciudades de Alajuela y de Alajuela y termine en Santo Domingo de Heredia y de Alajuela; y otro ramal que partiendo de la Estación del Pacífico, en esta capital, llegue a la ciudad de Cartago.

Si el estado del Erario lo permite, claro es que todas esas obras serán llevadas a cabo por la actual Administración, que está penetrada de la urgencia e importancia capital que tiene la terminación del ferrocarril interoceánico, sueño de nuestros mayores y objeto de tantos sacrificios para el país, desde el Gobierno del General Guardia hasta nuestros días.

No nos sorprende que los partidarios de las diferentes candidaturas echen mano de toda especie de recursos y sobre todo de promesas para atraer nuevos adeptos. Pero si es injusto que en estas líneas, en las cuales, por la madurez que el señor Esquivel y sus altos colaboradores acostumbraban, se ha empeñado todo estudio y a gastarse toda energía y diligencia, sean puestas como ornamento en los prospectos de gobernantes futuros; y por otra parte, la terminación del Ferrocarril al Pacífico es anhelo del patriotismo costarricense, en su carácter de obra nacional, y siendo así, no cabe el uso de "reclames" para halago de las pasiones políticas o de los intereses localistas de las provincias.—UN OBSERVADOR.

**Regreso de nuestra Legación de Panamá**

Ayer en la mañana llegaron a Limón el señor Licenciado don Leonidas Pacheco y don Leonidas Briceño, Director de este periódico, Ministro y Secretario, respectivamente, de la Legación que nuestro Gobierno ha tenido acreditada ante la vecina República de Panamá. En tren ordinario de las 11 a. m. se dirigieron al interior. El Licenciado Pacheco se quedó en Cartago, en donde lo esperaban su familia y un numeroso grupo de amigos. Nuestro amigo el señor Briceño ingresó a la capital a las 5 20 p. m.; varios de sus compañeros fueron a encontrarle a la Estación del Ferrocarril. A ambos presentamos, muy efusivamente, nuestros cordial saludo y congratulaciones.

**POR TELEGRAMO**

San Ramón, 8.—(Recibido a las 10 de la noche).

Gran aceptación en ésta de candidatura electista. Directiva compuesta así: Presidente, Rodolfo Gamboa; Vice Presidente, Manuel Bustamante; Secretario, Nicolás Orlich; Tesorero, Manuel Campos; Vocales: Macario Valverde, Julio Hernández, Dolores Yáñez, Gregorio Miranda, Cleto Durán, Noliberto Ulate, David Mora y Ramón Chavarría.—El Corresponsal.

**AVISOS ANTERIORES**

Bucena de Música "Santa Cecilia".—Las clases están abiertas ya. Matrícula (C. 2. Cuota mensual C. 5. Clases de Piano, Violín, Violoncello, Canto, Teoría, Solfeo, etc. Local: local del Seminario.—J. J. Vargas Castro. Marzo 7 2r.

EL PREMIO GORDO. Se tocará al que como el "Hotel Universo", en Santo Domingo de San Mateo, único en su especie, con muy buena cantina; o en la mejor casa del lugar y tiene buena clientela. Entendese en especie lugar con su propietario. Marzo 7 10 v.

SE VENDE. Se alquila una casa grande cómoda, al lado y al frente de la casa de don José Durán, en el lado Central, Sur, a cincuenta varas del Parque Central y la Catedral. Para informes, dirigirse a la oficina de don Federico Tinoco, al apartado número 137 del Correo. 10 v. al día. Marzo 3.

FRONTON BETI JAI. Se solicitan contratistas para nivelar el cuadro de 12 metros por 40, en el suelo del Beti Jai. La tierra que se remueva debe dejarse en el mismo suelo del Beti Jai. Para informes y propuestas, dirigirse al que suscribe, Anastasio Herrero, Contador. Marzo 4 5 v.

**JAPONESES**

Están por llegar los famosos "Japoneses", los puros sin rival fabricados por Leconte, Quesada, en Jamaica. Su precio será el mismo de los Tropicales, 6 sea C. 11-50 el ciento, por mayor 6 3 por C. 9-50 al detal. Enrique Brenes Mora & C. Febrero 15. 6 m.

AVISO. Fongo en conocimiento del público, que mientras dure la ausencia de don Mariano Guardia, asesor de esta Compañía, quedará en su lugar el señor don Juan Fernández Sabido, con facultad para girar y endosar Cheques y Letras de cambio. The United Fruit Company. R. Schuppe, Administrador. Marzo 17 10 v.

SE VENDE. comprar un armonium. Dirigir las propuestas a esta redacción, Marzo 8 3 v.

**CHRONICA**

Telegramas rezagados. Florentina Guzmán, Juan Araya, María de León, Wanda B., Cristóbal Achio, Macdonald, Juan Madrid Rivera, José Morúa, con facultad para girar y endosar Cheques y Letras de cambio. San José 6 de marzo.

Movimiento marítimo. Limón, 4.—El 1º con destino a Nueva Orleans zarpó el vapor noruego "Venus" sin pasajeros.

Pantanas, 5.—Hoy a las 1 30 p. m. zarpó para Anón el vapor alemán "Amaro" sin pasajeros.

Defunciones. Día 7.—Pedro Tobias Artavia Vargas de 22 años, legítimo de Juan Artavia Jiménez y Francisca Vargas; distrito de la Merced. Lucila Ester de los Dolores, José Sabido de 7 meses y 10 días, natural de María Jesús Sabido; distrito del Carmen.

Día 8.—Juan Leal Orozco, 29 años, legítimo de José María Leal y Ana Orozco; distrito del Hospital. Juana Joquina Secundina Castro Venegas, 3 años, 9 meses y 14 días, legítima de Pedro Castro y Rafaela Venegas; distrito de la Catedral.

Entradas: REMESA Cordero, Leonidas Sáenz y Claudio Sáenz. Salidas: Antonio Madrigal, Espíritu Madrigal, Manuel Granados, Francisco Bustos y Manuel Loaliza.

Vistas para hoy. Casación.—José Morales y Fernando Solís, criminal, a las 2 p. m.

Salá 1º.—Eulogio Masís contra José Muñoz y otros, a las 1 p. m.

Salá 2ª.—José María Vargas Aguilar y Pedro Quesada, por robo y daños, a las 1 p. m. Pedro Carlos subirán, expediente de aguardiente sin patente, a las 2 p. m.

**El Presidente a Limón**

La Municipalidad de Limón ha tomado un acuerdo para invitar al señor Presidente de la República para que visite el puerto. Creemos que a los limonenses les asisten muchos títulos para que el primer magistrado de la Nación les honre con su visita, ya que ha accedido a solicitudes análogas de otras localidades menos importantes. Caso de efectuarse ella, sería para antes de la próxima legislatura.

**Lesionado**

Anselmo Bejarano, carpintero, tuvo la desgracia de ocasionarse una seria herida en la pierna izquierda. El hecho fué casual, pues encontrándose Bejarano labrando con una zuela un trozo de madera se le escapó la herramienta, dándose en la pierna. El herido fué conducido al hospital para su curación.

El médico del pueblo de esta provincia reconoció en los días de antes y ayer dos heridos con arma contundente. Uno vecino de Gualupe y el otro de esta ciudad. El primero tiene varias lesiones y el otro solamente una en el brazo izquierdo.

**Queja**

Algunos vecinos del barrio del Zapote se han quejado al señor Gobernador de la falta de agua. Se han dado los órdenes necesarios para subsanar el mal.

**Cemento**

A la Municipalidad de este Cantón Central le han llegado del exterior 112 barriles de cemento romano para sus obras de las calles. El Gobierno ha solicitado del Ministro del Ramo conceda introducir dicho artículo libre de derechos aduaneros.

**Turno**

Se celebrará un el próximo domingo en el Zapote, a beneficio del templo. Se suplica a las personas piadosas que concurren y contribuyan con cualquier donativo para la casa de Dios, Apredado

Ayer mañana lo fué un pobre mendigo llamado Amadeo Quesada. Un chicleño le arrojó una piedra causando una lesión en la cabeza.

**Decomiso**

La policía de higiene decomisó anterior en el Mercado una cantidad de pescado en mal estado. Al dueño se le multó con C. 5-00 en la Agencia 2ª. Principal de Policía.

**Rápidos**

La matrícula del Colegio Superior de Señoritas se encuentra abierta hasta el día 13 del mes en curso.

—Hasta el mismo día 13 del corriente se cerrará la matrícula de la Escuela Modelo de niños.

—El Colegio de Cartago recibe alumnos internos de I, II, III y IV años.

—El 13 del presente mes habrá sesión ordinaria de Junta General de la Facultad Médica de la República.

—El día 13 del mes en curso quedará cerrada la matrícula del Colegio de Heredia.

—En los días 13, 14 y 15 tendrán lugar en la Escuela de Obstetricia los exámenes de las alumnas aplazadas. El día 20 se abrirá la escuela.

—La electoral del distrito de La Laguna, cantón del Naranjo, ha sido convocada para el día 12 del corriente, a fin de que nombre el síndico de aquel lugar.

—La Secretaría de Fomento convoca licitadores para la construcción de un puente sobre el río Torres, en la calle 4<sup>a</sup> Norte de esta ciudad.

**Escuelas**

Se espera la reorganización del personal docente del interior para proceder a la de Guanacaste. Con el deseo de allegar buen elemento a aquella provincia, corren rumbos de que los puestos de los maestros que van de aquí serán bien remunerados; es de suponer, porque un maestro que se aleja de su terruño y de su familia a sujetarse a un régimen de costumbres diferentes a las suyas, a las inclemencias del clima, alimentación, etc., justo nos parece que sea. Que se siga mandando el mejor elemento entre lo bueno, son nuestros deseos; y buen viaje a los maestros que nos abandonarán.

**Muerte de un niño**

La familia Gócher recibió de Guatemala la triste nueva de haber fallecido don Julio Gócher, en San Felipe de aquella república, a causa de un accidente ferroviario.

El señor Gócher hacía muchos años había salido de este su país natal, para nuestras hermanas del Norte, en donde pudo darse a conocer como un hábil mecánico, desempeñando en diferentes ocasiones puestos de verdadera importancia, hasta el día en que tuvo lugar el desgraciado accidente, causa de su muerte. Ocupaba el puesto de maquinista en el Ferrocarril central de Guatemala.

Sentimos muy de veras lo ocurrido y acompañamos a su apreciable familia en su justo dolor.

**Auxilio simpático**

Nuestro amigo el poeta don Aquileo J. Echeverría está a dar a las cajas la segunda edición de sus amenas "Concherías", pues la primera se concluyó más por la bondad de Aquileo que distribuyó con mano pródiga los tomitos entre los amigos, la prensa y las bibliotecas, que por venta hecha en las librerías con resultados pingües para el autor.

Ya que el poeta quiere dar a la luz una segunda edición aumentada, nos parece muy justo que el Gobierno auxilie esa publicación, pues los tomos de "Romances y Concherías" son joyas donde se conserva el cariñoso recuerdo de las costumbres nacionales que van extinguiéndose y desaparecerán.

Veríamos con mucho agrado que el Gobierno ayudara a Aquileo, contribuyendo así al fomento de las letras patrias.

**Matrimonio obligatorio**

Se ha presentado un proyecto de ley a la Legislatura de Texas encaminado a hacer obligatorio el matrimonio en los hombres. A los 21 años todo soltero tendrá que pagar cierta contribución, la cual irá subiendo por grados hasta que a los 35 sólo podrá sufragarla los ricos. Hay probabilidades de que el proyecto se haga ley.

**Magnifico**

Un profesor de primera enseñanza nos ha informado que el señor Ministro de Instrucción Pública se afana a que haya cambios en las escuelas de la República, salvo raras excepciones.

**Notas personales**

Antier estuvo de paseo en Santo Domingo de San Mateo el señor Gobernador de esta provincia, acompañado de su estimable familia. El mismo día regresó a esta ciudad.

—Procedente de la villa del Naranjo se encuentra entre nosotros don Roberto Moraga.

—De Cartago el Presbítero doctor don Otón Castro.

—Enfermo de euaido se encuentra don Napoleón Quesada, Inspector de escuelas de esta provincia.

—El niño enfermo de nuestro particular amigo don Anastasio Alfaro, se encuentra mejor de salud.

—Don Agustín Luján se haya en Cartago en asuntos de política.

**Apuros de un maestro**

Un tal Marin, maestro de campo, después de haber vendido a un conocido usurero de esta ciudad su giro correspondiente al mes en curso, se dirigió al mercado a comprar unas bagatelas. A la entrada del edificio, por la puerta del Noroeste, un desconocido hizo que resbalaba dándole un golpe en el estómago. El desconocido, que era un joven que vestía bien, dió algunas excusas a Marina y se retiró. Momentos después el desgraciado Marin tuvo que pagar algo en un establecimiento pero ¡oh desgracia! el dinero había desaparecido del bolsillo del chaleco en donde le había guardado.

—Inmediatamente se acordó de lo del empujón y entonces pudo darse cuenta de que había sido víctima del caso.

Se propuso encontrar el ladrón, cosa que le fué de todo punto imposible.

La suma robada fué ₡ 42 en billetes de Banco.

**Herido**

El peón Ismael Cevallos cayó de un balcón de una casa de dos pisos a la calle. Se encontraba haciendo un remiendo de mampostería. Se ocasionó una lesión en la cabeza y varias contusiones en el cuerpo.

**Pobre mujer**

Rafael Morales Lauqui, de nacionalidad chilena, dió una morrocotuda paliza a una su concubina llamada Gregoria Cisneros, ocasionándole algunas contusiones. La desgraciada Cisneros dió cuenta de lo ocurrido a la policía, agregando el gravamen de que Rafael adoptaba este procedimiento muy a menudo.

La autoridad de policía castigó severamente al bravo amante.

**Niña quebrada**

La menor Angela Mora se encontraba jugando en el patio de su casa, cuando la tomó por las piernecitas una rueda del carrerón de propiedad de Antonio Mora, padre de la niña, ocasionándole la rotura de las dos piernas. El carrerón se encontraba solo en el patio y enganchado a éste un brioso caballo. El padre de la niña se encontraba almorzando cuando ocurrió el hecho.

**Escándalo**

Antier noche promovieron uno morrocotudo los individuos Ebaudillo Segura y Sebastián Sandeje. La policía los capturó reduciéndoles a prisión. El Agente 1<sup>o</sup> de Policía castigó severamente a los perturbadores de la tranquilidad pública.

**Prórroga**

Comentando la reproducción que en primera plana hacemos de un suelto del diario "La Ley", de Santiago, cabe decir que el Gobierno del señor Esquivel, altamente complacido de los estudios militares realizados por el Mayor don Gerardo Zúñiga Montúfar, ha resuelto prorrogar su permanencia en Chile por seis meses más, ó sea hasta setiembre del año en curso. Esa resolución que honra tanto a nuestro amigo el señor Zúñiga Montúfar, es una justa recompensa a sus afanes y dedicación en la tarea que le está confiada. Reciba nuestro parabién más cumplido.

**Desgracia casual**

En una hacienda de las proximidades de Sabanillas, Alajuela, cayó un árbol sobre el individuo Teodoro Miranda González, ocasionándole dos lesiones en la cara y cabeza y varias contusiones en diferentes puntos del cuerpo. El estado de Miranda es bastante delicado y se teme por su vida.

**Incorporación**

El doctor Arana ha solicitado incorporación en la Facultad Médica de la República. La Facultad ha accedido a lo pedido por el señor Arana, y el acto se verificará esta noche.

**No habrá traslados**

Un alto empleado del ramo del Instrucción Pública, nos informó ayer que el señor Presidente de la República había rechazado la disposición de la Inspección General de Enseñanza de hacer algunos traslados de maestros, que así lo habían solicitado.

**Robo de alhajas**

Hemos sabido que a fines de la semana próxima pasada le hurtaron a una

señora vecina de esta ciudad algunas alhajas por valor de ₡ 700. Esclarecido el hecho, resultó que un hijo de la perjudicada fué el que cometió el hecho, empuñándola a un particular en la suma de ₡ 200, que perdió en el juego. Las alhajas han sido recuperadas por la señora y la cosa ha quedado dentro de casa. Robos de esta naturaleza suceden entre nosotros con mucha frecuencia.

**Matrimonio frustrado**

Oscar Díaz y Enriqueta Novoa tenían preparado su matrimonio para el 15 del corriente mes. Pero es el caso que la muchacha se enamoró de las negras y plobadas patillas de un simpático francésito, empleado de hotel, desapareciendo con éste del hogar paterno, sepa Dios a qué regiones de la República. El padre y hermanos de la muchacha así como el desgraciado novio buscan a los prófugos para darles su merecido castigo. La policía tiene ya cuenta de lo ocurrido y por su parte hace las gestiones del caso, para capturar a Díaz y la Novoa.

**Invitación**

Hemos sido honrados con la siguiente: Señores: Tengo el honor de invitar a U. a la ceremonia del nuevo bautizo del cerro "Arbol Solitario", pues el nombre de Patiloff que le dieron los rusos, no le corresponde por haberlo recuperado los japoneses del enemigo cobarde. La ceremonia tendrá lugar el día 12 del presente mes en el Templo de Buda de la aldea de Shanlandekí.

El nuevo nombre que llevará el bautizo, será el del cerro de la "Floreja". Serán padrinos el ilustre General Kurapatkin (a) Corredora y la muy honorable matrona doña Constantes Derrotas.

Soy de Ud. atto. S. S. — El Mariscal Oyama **sentenciado**

Luis Quiros Cubero, reo de abigeato, ha sido sentenciado a sufrir la pena de 4 años 5 meses 14 días de presidio interior descontable en la isla de San Lucas. Los perjudicados por los robos de Quiros son los señores Ramón Cabrera y Filadelfo Lizano. El primero del entrante mes partirá a descontar la condena.

**Por la libertad de Euzia**

"La Ley" de Santiago de Chile la abierto una suscripción a favor del movimiento libertador iniciado en San Petersburgo el 22 de Enero de 1902. Hay personas que ha contribuido con cien pesos. No se podría hacer aquí algo análogo!

**Matrimonio**

Con placer hemos sabido que nuestro particular amigo don Alberto Carvajal contraerá próximamente matrimonio con la estimable señorita Albertina Pérez. Le auguramos toda clase de felicidades a la futura pareja.

**Productos halagadores**

El producto de la feria a beneficio del Hospital de San Juan de Dios alcanzó a ₡ 452 20 que han sido entregados al Presidente de esa asociación Licenciado don Albarto Gallegos.

Los resultados como se ve fueron buenos si se considera que la fiesta duró tres horas.

Ovidamos ayer consignar entre las organizadoras a Mrs Frank Smith, quien se ha distinguido en ésta como en diversas ocasiones por los rasgos generosos de su corazón filantrópico.

**SERVICIO DE LA NOCHE****La manifestación**

de anoche y el partido ultramontano

Qué habrá de ello?

[ Por telégrafo ]

Cartago, 8. — Recibido a las 9 30 p. m.

La Unión Nacional está de plácemes. El concurso de esta provincia a la reunión política que se verificará en esa esta noche a favor del candidato licenciado don Cleto González Viquez, ha sido promovido por elementos radicalmente ultramontanos. Como la filiación política del señor González Viquez es netamente liberal y como en tal concepto es uno de los candidatos posibles para nuestra agrupación, la provincia se manifiesta en general satisfecha al ver que los señores ultramontanos hacen con su conducta un cuarto de conversión. Triste para ellos que sacrifican sus ideas, pero racional y

conveniente para los anhelos del país.— Uno del partido.

El telegrama anterior es de trascendencia. Algo de su contenido llegó a nuestro conocimiento, pero no en forma tan seria. Se nos dijo que el Gobernador de Cartago se había convertido al clericalismo, siendo de la unión democrática, y que había atraído algunos elementos. Lo que sea sonará.

**La manifestación del Partido Nacional**

Anoche a las 8 tuvo lugar en el espacioso local que ocupó el almacén de los señores Leiva y Mora la anunciada reunión del Partido Nacional que proclama como candidato al licenciado don Cleto González Viquez.

Los espaciosos salones estaban completamente llenos de gente y como no eran de suficiente amplitud porque llegó un considerable número de partidarios de las provincias de Heredia, Alajuela y Cartago la sesión terminó al aire libre en la calle frente a la casa de doña Mariana Argüello de Vars.

En el local del Club se reunió la Directiva provisional y el licenciado don Andrés Venegas otorgó la palabra a don Luis Anderson, quien en corta y bien pensada peroración habló de la necesidad de llevar al poder a una persona que continúe manejando los intereses del Estado con la pericia y honradez del actual Gobernante. Proclamó luego la candidatura del licenciado González Viquez que fué aclamada con entusiasmo.

Como alguien interrumpiera al orador contradiciéndole sus conceptos, el licenciado Venegas llamó seriamente la atención acerca de que es indispensable que los contrarios no perturben las reuniones de los nacionalistas. Después habló don Julio Acosta en nombre de los manifestantes alajuelenses y propuso antes de terminar la directiva del Club Central de San José en la cual figuran como presidentes honorarios don José Durán y don Federico Tinoco, como presidente de la directiva efectiva al licenciado don Andrés Venegas; los demás nombres no los recordamos, pero todos fueron aclamados con muestras de señalada aprobación.

El Licenciado don Andrés Venegas propuso que se oyera al candidato para saber si aceptaba y su manera de pensar acerca de los trabajos que se hacen para llevarlo a la Presidencia de la República. Terminó haciendo moción para que la concurrencia saliera a la calle a oír al licenciado González Viquez, cosa que se hizo inmediatamente.

En los balcones de la casa de doña Mariana Argüello de Vars se presentó el licenciado González Viquez y dió lectura a un discurso en el cual después de corto preámbulo formuló las bases de su programa de Gobierno. Las dimensiones de esta crónica no nos permiten transcribir sus conceptos; recordamos sí que ofreció mantener lo existente en las relaciones internacionales fomentando el acercamiento a las demás repúblicas de Centro América, sin inmiscuirse en sus asuntos internos, para que no intervieran en los nuestros; reformar la legislación municipal para dar a cada pueblo el manejo de sus rentas; emprender nuevas obras para dar trabajo a los artesanos; terminar el ferrocarril al Pacífico; mantener la legislación de Bancos sin dar privilegios a ninguno; mantener las relaciones entre la Iglesia y el Estado, ayudando a la primera en cuanto sea posible; no fomentar el militarismo, y muchos otros puntos que no recordamos.

Algunas personas calculaban el número de los ovcionistas tanto de esta capital como de provincias en dos mil personas.

Terminado el discurso del candidato, la numerosa comitiva fué acompañarlo hasta su casa, pasando frente a la del señor Presidente de la República.

El señor González Viquez vivió al señor Presidente y fué el grito contestado por el total de los manifestantes.

El señor Esquivel desde las ventanas de su residencia vió desfilar la comitiva ya integrada por miembros de todos los partidos, y recibió con agradecimiento las muestras de adhesión y simpatía que le dieron en medio de atronadores vivas todos los manifestantes.

La ovación terminó a las diez de la noche, hora en que partieron los trenes de provincias:

# Lámparas de Alcohol

## REFORMADAS

EN  
LA NUEVA FERRETERIA  
DE  
MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Las hay en las formas que se deseen y con respuesto de camisa GRATIS

Arañas y Lámparas para luz incandescentes y toda clase de útiles eléctricos.

Miguel Macaya y Compañia

San José, 2 de marzo de 1905.

### AVISOS ECONOMICOS

Se alquilan dos casas grandes, nuevas, en el punto más higiénico de San José, situadas en los altos de la estación, al lado de las oficinas del Tranvía. Informar en la papirera de Francisco Rosés, Parque de Morazán. Mr. 5.1m.

Reloj.—Se me ha perdido un reloj enchapado, quien me lo presente tendrá una buena gratificación; dirijirse casa al lado de don Jacinto Tejedor. —Filomena de Pagés.—Marzo 1º 6 v.

Se alquilan dos piezas sitas en el Parque Morazan: una sola con servicio interior y la otra con segunda pieza y servicio interior. Dirijirse a don Alfredo Sáenz ó a esta oficina.—Febrero 28

Pescado fresco, todas las tardes á las seis en la papirera "Los Coronados". Febr. 19.1m

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situado en la calle 18 Sur. Casa N.º 272 frente á La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecernme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Falmischia. Febrero 16 6m.

Cal de concha.—Vendo por mayor en Desam parados, aquí y donde la necesite el cliente Precios reducidos.—Oficina de Agencias y Comisiones Eduardo Maroto, 75 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.—Febrero 18. 1 m.

## Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables

### ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobra el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23

## Al respetable

## publico josefino

En la acreditada local del activo y honrado comisionista don Eduardo Maroto, tengo el gusto de ofrecerles un precioso y elegante surtido de cuadros que acabo de recibir de Europa, y el cual se compone de una variedad competente para satisfacer el gusto más caprichoso. Hay cuadros de frutas, paisajes, marinas de guerra, etc. Os ruego hacer una visita á dicho local, y no hay duda que mis palabras serán más antes para dejarlos convencidos, y esperando que como en Cartago recibí un alto aprecio mostrado por vosotros. Nuestro servido á las órdenes de Ud.—Angel María Sánchez.—Marzo 3.5v.

## CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer  
Marca Estrella  
BEST STOUT POTERR

## Todo el mundo lo sabe

Semillas frescas garantizadas de hortaliza se vende únicamente en la acreditada JARDINERIA AR-TISTICA de Anderson y en los siguientes establecimientos: "La Uvita" y "El Limón" de Lucas Cedeño; "La Española" (en el Mercado) de Baldomero Lorenz. Gran terreno de ensayos en "La Paulina" San Pedro del Morón.—ALFREDO ANDERSON.—Enero 25. 1m.

## Harina Gallito

La Panadería Francesa de E. Lamiq recibe constantemente harina fresca de esta marca, y se vende tanto en la Central como en las Sucursales de Heredia y Cartago á ¢ 12 25 el quintal al contado E. LAMICQ.—San José, febrero 18. 1m.

## MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones JUAN I. DE JONGH. Nov. 22

## Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:

La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica"; es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase: su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzanas y cuarto, con agua de riego, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la márgen derecha del río Reventazón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Últimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic. 20. 2m. }

## LINEA

## Hamburguesa Americana

### SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. JOHN M. KEITH. San José, Diebre de 1904

## IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORTADORES

COMPANIA DE VAPORES ELDERS & FYFFES SHIPPING LIMITED.

SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHSTER, BRISTOL Y LONDRES

### ITINERARIO FIJO

Habiendo hecho arreglos con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañía tomará café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de flete directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanal y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto.

El siguiente itinerario registrá durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso.

El vapor Chikahominy saldrá de Limón el día 16 de Febrero
" " Matina " " " " " " 23 " "
" " Greenbrier " " " " " " 2 " Marzo
" " Miami " " " " " " 9 " "
" " Oppomatox " " " " " " 16 " "
" " Manistee " " " " " " 23 " "
" " Oracabessa " " " " " " 30 " "
" " Matina " " " " " " 6 " Abril
" " Chikahominy " " " " " " 13 " "
" " Miami " " " " " " 20 " "
" " Greenbrier " " " " " " 27 " "
" " Manistee " " " " " " 4 " Mayo
" " Appomatox " " " " " " 11 " "

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fyffes Limón 10 de febrero de 1905. R. J. SCHWEPPE, agente. 20v.

## LA MODA

¡Quiere vestir bien! Ocurrid á la sastrería LA MODA, frente á la oficina "La República", en donde se ha concentrado el arte. Especialidad en trajes de etiqueta como Frac, Levita, Smoking y Uniformes Militares, trajes de invierno, Sobretodos, Makforlan y todo lo concerniente a vestir. Se admite llevar la tela ó bien poniéndosela. Todo barato y muy bueno; prueba hace fé, y os convenceréis. Celoso en el cumplimiento de las órdenes.—TRÁNSITO VARGAS A. Febrero 25.

## Gran fábrica de muebles

Ha vuelto á abrir mi establecimiento. Me comprometo de nuevo á fabricar toda clase de muebles dejando satisfechos todos los gustos. Me hago cargo de toda clase de trabajos de carpintería y abanistería. Los talleres se hallan en mi antiguo y conocido local de Cuestras de Moras. No tengo agente. Febrero 17. 1m. JORGE MORALES BEJARANO.

## Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que tienen sus familias en el campo, encontrarán en esta casa todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerlos agradables la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en ensayo banquetes y encargos se admite gratuitamente. Tipografía de EL NOTICIERO